

## ABSTRAK

Tesis yang berjudul “Internalisasi Nilai-Nilai Agama Islam dalam Membentuk Perilaku Sosial Keagamaan Santri (Studi Multisitus di Pesantren Sabilil Muttaqien Tanen dan Pesantren Raudlatul Musthofa Rejotangan)” ini ditulis oleh Bintang Sunny Hakimah, NIM. 12506194015, Pembimbing Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I dan Prof. Dr. H. Imam Fuadi, M.Ag.

**Kata Kunci:** Internalisasi, Nilai-Nilai Agama Islam, Perilaku Sosial Keagamaan

Penelitian ini dilatar belakangi oleh menurunnya tata krama kehidupan sosial dan etika moral dalam pergaulan, yang menyebabkan munculnya sejumlah efek negatif di lingkungan masyarakat. Hal tersebut karena kurangnya kesadaran diri untuk berbuat baik kepada orang lain. Maka, perlu upaya meningkatkan kesadaran diri dalam berhubungan dengan orang lain dari sisi keagamaan. Karena Agama merupakan kepercayaan yang dapat membentuk perilaku sosial seseorang.

Pertanyaan penelitian dalam tesis ini adalah (1) Bagaimana proses internalisasi nilai-nilai Agama Islam dalam membentuk perilaku sosial keagamaan santri di Pesantren Sabilil Muttaqien Tanen dan Pesantren Raudlatul Musthofa Rejotangan ? (2) Bagaimana metode internalisasi nilai-nilai Agama Islam dalam membentuk perilaku sosial keagamaan santri di Pesantren Sabilil Muttaqien Tanen dan Pesantren Raudlatul Musthofa Rejotangan? (3) Bagaimana hasil internalisasi nilai-nilai Agama Islam dalam membentuk perilaku sosial keagamaan santri di Pesantren Sabilil Muttaqien Tanen dan Pesantren Raudlatul Musthofa Rejotangan?

Metode dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dan jenis penelitian studi multisitus. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan/verifikasi. Pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber dan teknik, perpanjang penelitian dan ketekukan atau keajegan pengamatan.

Hasil penelitian ini menunjukkan (1) proses internalisasi nilai-nilai Agama Islam melalui beberapa tahap, yaitu memberikan informasi kepada santri, lalu menjalin komunikasi dua arah untuk memberikan nilai kepada santri, dan santri memahami nilai-nilai Agama Islam lalu menerapkan dalam bentuk perilaku sosialnya sesuai dengan pemahaman dan contoh yang dilihat. (2) metode internalisasi nilai-nilai Agama Islam dalam membentuk perilaku sosial keagamaan santri, meliputi pengajian, keteladanan, dan pembiasaan. (3) hasil internalisasi nilai-nilai Agama Islam dalam membentuk perilaku sosial keagamaan santri adalah terbentuk perilaku sosial yang sesuai dengan nilai-nilai Agama Islam, diantaranya seperti sopan santun, rendah hati, persaudaraan, mandiri dan silaturahmi.

## ABSTRACT

Thesis With Title “Internalization of Islamic Religious Values in Shaping Santri’s Religious Social Behavior (Multisite Study at Sabilil Muttaqien Tanen Islamic Boarding School and Raudlatul Musthofa Rejotangan Islamic Boarding School)” Written by Bintang Sunny Hakimah, NIM. 12506194015, Advisor: Dr. Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I and Prof. Dr. H. Imam Fuadi, M.Ag.

**Keywords:** Internalization, Islamic Religious Values, Religious Social Behavior

This research is motivated by the decline in social life manners and moral ethics in association, which causes a number of negative effects in the community. This is due to a lack of self-awareness to do good to others. So, it is necessary to increase self-awareness in dealing with other people from a religious perspective. Because religion is a belief that can shape a person’s social behavior.

The question of this research is (1) How is internalization process of islamic religious values in shaping santri’s religious social behavior at Sabilil Muttaqien Tanen Islamic Boarding School and Raudlatul Musthofa Rejotangan Islamic Boarding School?. (2) How is internalization method of islamic religious values in shaping santri’s religious social behavior at Sabilil Muttaqien Tanen Islamic Boarding School and Raudlatul Musthofa Rejotangan Islamic Boarding School?. (3) How is internalization result of islamic religious values in shaping santri’s religious social behavior at Sabilil Muttaqien Tanen Islamic Boarding School and Raudlatul Musthofa Rejotangan Islamic Boarding School?.

The method in this research used a qualitative approach and the type of research is a multi-site study. Data collection techniques using observation, interviews and documentation. Meanwhile, data analysis uses data reduction, data presentation and conclusion drawing/verification. Checking the validity of the data using triangulation of sources and techniques, extending the research and bending or constancy of observations.

The results of this research indicate (1) the internalization process of islamic religious values through several stages, namely providing information to students, then establishing two-way communication to provide values to students, and students understanding Islamic religious values and then implementing them in the form of social behavior according to with understanding and examples seen. (2) the internalization method of islamic religious values in shaping the socio-religious behavior of students, including recitation, exemplary, and habituation. (3) the internalization result of islamic religious values in shaping the socio-religious behavior of santri is the formation of social behavior in accordance with Islamic religious values, such as courtesy, humility, brotherhood, independence and friendship.

## الملخص

رسالة الماجستير بالموضوع "دخيل قيم الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي الديني لسانتري (دراسة متعددة المواقع في المعهد الإسلامي سبيل المتقين تانين و المعهد الإسلامي روضة المصطفى ريجوتاعان)" قد كتبها بنتاع صني حكيمة، رقم القيد: 12506194015. قسم تعليم الدين الإسلام دراسة العليا جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. المشرف: الدكتور عبد العزيز الماجستير و أ. الدكتور الحاج إمام فؤادي الماجستير.

### الكلمة الرئيسية: تدخل، قيم الإسلامية، السلوك الاجتماعي الديني.

خلفية هذا البحث عن تدهور آداب الحياة الاجتماعية والأخلاق في الجمعية مما يتسبب في ظهور عدد من الآثار السلبية في المجتمع. هذا بسبب نقص الوعي الذاتي لفعل الخير للآخرين. لذلك، من الضروري زيادة الوعي الذاتي في التعامل مع الآخرين من منظور ديني. لأن الدين هو المعتقد الذي يمكن أن يشكل السلوك الاجتماعي للشخص.

فإن تركيز من هذه رسالة الماجستير هو (1) كيف عملية دخيل قيم الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي الديني لسانتري في المعهد الإسلامي سبيل المتقين تانين و المعهد الإسلامي روضة المصطفى ريجوتاعان؟. (2) كيف طريقة دخيل قيم الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي الديني لسانتري في المعهد الإسلامي سبيل المتقين تانين و المعهد الإسلامي روضة المصطفى ريجوتاعان؟. (3) كيف نتيجة دخيل قيم الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي الديني لسانتري في المعهد الإسلامي سبيل المتقين تانين و المعهد الإسلامي روضة المصطفى ريجوتاعان؟.

الطريقة في هذه رسالة الماجستير نهج النوعي ونوع البحث عبارة عن دراسة متعددة المواقع. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. وفي الوقت نفسه، يستخدم تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات ورسم الاستنتاج / التحقق. التحقق من صحة البيانات باستخدام تثليث المصادر والتقنيات، وتوسيع نطاق البحث والانحاء أو ثبات الملاحظات.

نتائج البحث تدل أنّ (1) عملية دخيل قيم الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي الديني لسانتري من خلال عدة مراحل، وهي توفير المعلومات للطلاب، ثم إنشاء اتصال ثنائي الاتجاه لتقديم قيمة للطلاب، وفهم الطلاب للقيم الإسلامية ثم تطبيقها في شكل سلوك اجتماعي

وفقاً للفهم والأمثلة المرئية. (2) أساليب استيعاب القيم الدينية الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي والديني للطلاب، بما في ذلك سوروكان، والباندوعان، والسؤال والجواب، والنموذجي، والاستيقاظ، والتلاوة. (3) نتيجة استيعاب القيم الدينية الإسلامية في تشكيل السلوك الاجتماعي والديني للسنطري هو تكوين سلوك اجتماعي يتوافق مع القيم الدينية الإسلامية، مثل اللباقة والتواضع والأخوة والاستقلال والصدقة.